

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Año IV. - Núm. 334.

Redacción y Administración
5 rue Lamartine 5.
París.

París 8 de Febrero de 1888.

La Cámara, como sabemos ayer, terminó al fin, con la discusión general del presupuesto. La discusión en ^{algún} modo académica, no ha carecido ciertamente de brillantez; pero tenía la desventaja de que con ella se perdía hasta cierto punto un tiempo precioso y, como es tiempo es oro, según está demostrado, todo el mundo ha visto con satisfacción que se pasara de una vez a la discusión por capítulos, a fin de llegar cuanto antes a regularizar la situación económica con la votación definitiva del presupuesto del ejercicio corriente.

La discusión ayer se circunscibió al capítulo referente al Ministerio de la Marina. El nuevo ministro Almirante Krantz hizo un debate con bastante éxito: dio muestra de poseer cuando menos una fraseología de verdadero marino; el lenguaje que usó fue incisivo y persuasivo, si bien, constraído por las circunstancias del momento, tal vez careció de la conveniente habilidad para llevar el terreno de las revelaciones a que le había conducido M^{te} de Falloux, otro de los oradores que tomaron parte en la discusión y un predecesor en el Ministerio de la Marina. En realidad, a poco de haber pronunciado M^{te} de Falloux su discurso en el Reichstag y cuando no se ha desvanecido aun la impresión de las frases altaneras que este contiene refiriéndose al poderío militar de Alemania vis a vis del de las otras naciones, es algo así como una impudencia que en plenos parlamentos franceses se hagan por el Gobierno ciertas confesiones que, si por una parte, colocan en una situación comprometida y deplorable la responsabilidad de los gabinetes anteriores, son o pueden ser de grave consecuencia en el actual momento histórico, en vísperas casi de una guerra de Francia y Prusia contra las potencias aliadas del Centro de Europa.

Los periódicos de esta mañana, al comentar la discusión de ayer, se muestran, como nosotros, altamente sorprendidos de las revelaciones hechas ayer en el Parlamento.

El proceso Wilson - Habíamos anunciado que la instrucción del sumario llamado "de las condecoraciones" estaba definitivamente terminada el sábado por la noche, y hemos dejado entrever al propio tiempo que un doble auto de "no ha lugar" sería probablemente a favor de M. Wilson y de M. Legrand, el comerciante de alambre, del cual Edward Picpus acusado de corrupción de funcionario.

Se ha dicho posteriormente que la instrucción no estaba de ningún modo terminada todavía y que M. Cottelin, el lunes último había oído varios nuevos testigos en un despacho interrogándoles sobre el mismo asunto.

Nuestros informes eran, sin embargo exactos. El mismo procurador M. Bernard ha tenido a bien manifestarnoslo, por lo menos, en cuanto a la fecha de la terminación del proceso.

Por lo que respecta al auto que haya de dictarse, costamos que hoy mismo quedará resuelto y entendido. Abroquelado detrás del secreto profesional, el honorable magistrado ha creído conveniente no darnos a conocer los términos en que la providencia estará concebida, ni siquiera su parte esencial o dispositiva; pero costamos por otro conducto que el auto concluirá con el "no ha lugar" a favor de los tres Wilson y Legrand y con el envío de los demás acusados ante el tribunal correccional.

Es, pues, seguro que mañana la prensa toda tendrá conocimiento de la forma en que habrá sido terminado ese ruinoso proceso que tan jilbamente ha escandalizado la opinión pública durante estos últimos meses.

Rusia y Alemania. - Continúa la prensa europea - y continuará seguramente durante muchos días - ocupándose de los últimos actos del imperio alemán.

La Gaceta de Moscú, que es uno de los periódicos más importantes - por no decir el más importante - que se publican en Rusia dice en resumen "que la buena fe del imperio era explotada y que los rusos al fin han llegado a comprender toda la moral que de su verdadera situación se desprende: en adelante la confianza de Rusia hacia tales aliados (Austria y Alemania) será completamente imposible; y no podrá olvidar su modo alfeato que ha sido deslealmente burlada." La Gaceta añade que el tratado de 1879 bastaría a Rusia para formular ciertas exigencias relativamente a Bulgaria y termina recomendando la pronta conclusión de una alianza entre Francia, Inglaterra y Rusia para contrabalancear la alianza central.

Los italianos en Africa. — Asegurábase ayer en Roma, en los círculos oficiales, que el gobierno ha decidido llamar a la península al cuerpo expedicionario de Massacual, anunciándose que dicha medida procedería o seguiría en muy poco intervalo de tiempo a la publicación del texto del tratado que une a Italia con Alemania.

Petit

La mayor parte de las agencias telegráficas de esta capital han recibido la esperada noticia, que parece ser cierta en todas sus partes. El Journal añade por su parte el siguiente detalle: las tropas que se retirarán de Africa serán 15000 hombres de tropas regulares, no quedando en Abisinia más que los voluntarios, o sea 5000 soldados, el contingente justo para ocupar Massacual y las demás posesiones que actualmente se hallan en poder de los italianos.

Incendio en la escuela de Medicina. — En una ciudad como Paris, es imposible que se pase un solo día sin que ocurra algun suceso producido por explosión, incendio u otra causa análoga. — Ayer noche le tocó su turno a la Escuela de Medicina. El incendio estalló a las siete de la noche en el gran Anfiteatro de la escuela, sin que nadie pueda decir fijamente en que punto del establecimiento tuvo origen. — Acudieron inmediatamente las bombas del Cuartel de Vieux Colombier y aunque con mucho trabajo, a las pocas horas el incendio pudo ser dominado.

Por fortuna la explosión del incendio tuvo lugar momentos después del cierre de las clases. Si aquella se anticipara siquiera un cuarto de hora, es posible que la desgracia personal hubieran sido en número considerable.

Compatriota. — Hemos tenido el gusto de estrechar la mano en nuestra redacción al distinguido periodista republicano español, Don Jaime Martí-Miguel, ilustrado director del periódico coalicionista de Madrid titulado "Los Pequeños".

El Sr. Martí-Miguel contamos que ha sido recibido cordialmente por el ilustre propietario Don Manuel Ruiz Tejada, con quien ha tenido varias conferencias a propósito de la actividad que debe tomar el partido republicano de acción en vista del fracaso de las últimas bases para un acuerdo con las demás fracciones republicanas. — Como es este asunto algo delicado, hacemos aquí punto final, esperando ocasión más oportuna para decir lo que nos va en camino incombustible.

Curioso incidente. — Un periódico de Pesth cuenta este curiosísimo hecho:

"El Diputado húngaro Sr. Orora atravesando uno de estos días el puente colgante que comunica a Buda con Pesth, aparcibió a un bucciano en el preciso momento en que este se disponía a arrojarse al Danubio.

"Apresuró el paso y llegó a tiempo para impedir que el suicida llevara a cabo su funesto intento. — Trataba de un infeliz mendigo de 84 años llamado Juan Meryossi quien, no pudiendo auxiliar a su padre y a su madre — que tenían la edad de 115 y 110 años respectivamente — había resuelto darse la muerte.

"Meryossi fue conducido al puerto de policía, y el diputado Orora va a abrir una subscripción a su favor."

El príncipe de Alemania. — Por telegramas de Berlín de esta mañana séase que las noticias que últimamente se han recibido de San Remo a propósito de la salud del Kronprinz no son nada satisfactorias, a consecuencia de una nueva hinchazón que ha aparecido en la garganta y que aumentó rápidamente amenazando con una obstrucción que en un momento dado podría producir la muerte por asfixia. — En el telegrama anunciando desde San Remo esta agravación de la enfermedad, pedíase el envío inmediato del doctor Bergmann. Este parece que está decidido a verificar la operación de la traqueotomía.

El tratado de comercio con Italia. — Aunque no se ha dicho todavía la última palabra sobre este asunto, todo indica que las negociaciones para llegar a un acuerdo quedarán indefinidamente en suspenso, lo cual, en lenguaje diplomático, quiere significar, o poco menos, que el proyecto de tratado puede darse por completamente fracasado. — Los comisionados franceses han regresado ya a París, habiendo estado ayer a visitar al ministro de negocios extranjeros, M. Rouvier, a quien dieron cuenta del resultado de su misión.

Ultima hora.

Exterior (Aden, 8.) Los soldados de Ras-Aloula han atacado a un numeroso convoy de ganado perteneciente a diversas tribus, el cual iba custodiado por tropas italianas. — Estas últimas se han visto obligadas a batirse en retirada, habiendo quedado los abisinios dueños del terreno.

(Nota: 3% 81'65.)